
Protokoll 1. LaVoSi 18/19 am 16.12.2018 

Beginn: 15:10 Uhr 

1. Begrüßung und Formalia 
a. Protokollführung: Tobias Zorn 

b. Prüfen der Beschlussfähigkeit: 10 LaVoMis → beschlussfähig 

c. Genehmigung der TO: genehmigt (einstimmig) 

i. Ergänzungen zur TO: 

- unter Sonstiges: Erstattung Fahrtkosten EATs für Tobias Zorn 

- unter Sonstiges: Vergabe LGS-Schlüssel 

- unter Sonstiges: Einladung LEB 

- unter Sonstiges: Schülerstreik W-Lan Westerwald 

- unter Sonstiges: Antrag BahnCard 50 

- unter Sonstiges: E-LaVo auf LaVo-Verteiler aufnehmen 

- unter Sonstiges: Sticker nachdrucken 

- unter Sonstiges: Funki-Beschlüsse 

- unter Sonstiges: Jessi Beyer als Freie Mitarbeiterin berufen 

 

2. Referate 

a. Außenreferat: Lucas, Milan, Aylin 

i. Berichte: 

22.11. Podidi Ingelheim, mega cool, Kontakt halten 

27.11. Halbzeitfest Ampelkoalition, nichts Wichtiges passiert 

Hinweise zum Schülerlandtag in Mainz (Planspiel im Landtag) für das nächste 

Außenref: Meistens überschneiden sich entwickelte Themen/Forderungen 

mit denen der LSV – Möglichkeit für die LSV sich vorzustellen 

b. Basisreferat: Miriam, Rebekka 

i. Das alte und neue Basisreferat setzen sich zum Thema 

Schüler*innenrechteplakate zusammen 

c. Gremienreferat: Sarah, Justus, Sabrina 

d. Pressereferat: Leon, Alex 

i. Berichte: 

Geplante Pressemitteilung zur gestoppten Grundgesetzänderung Digitalpakt 

(Hinweis: LSV NRW hatte sich mit PM geäußert) 

 

3. Arbeitsbereiche 

(Hauptverantwortliche fett geschrieben) 

a. Antirassismus / NDC / SoR-SmC / Rechtsextremismus-Prävention 

Anna, Tom, Miriam, Leon, Alex, Vivienne, Milan, Aylin 

b. Bildungsfinanzierung 

Lucas, Justus, JeanMa, Leon 

c. Bundeswehr raus! 

Vivienne, Rebekka, Alex, Luisa, Elea 

d. Datenschutz 

gestrichen 

e. Demokratisierung 

Sarah, Paula, Luisa, Anna, Lucas, Vivienne, Aylin, Rebekka 



f. Digitalisierung 

Leon, Alex, Lucas, Justus, Alan 

g. Landesdemokratietag 

Sarah, Miriam, Leon, Paula, Luisa, Lucas, Sabrina, Vivienne, Milan, Aylin, Alan, 

Rebekka, Alex 

h. Einarbeitungstage (LaVo, E-LaVo, FSJ) 

Sabrina, Tom, Sarah, Miriam, Justus, Alan, Jessi 

i. Ehemaligentreffen 

Lucia, Vivienne, Miriam 

j. Förderschulen 

Anna, Miriam, Leon, Vivienne, Aylin 

k. Förderverein 

Luisa, Paula, Justus, Vivienne, Elea 

l. Geflüchtete 

Sabrina, Anna, Miriam, Leon, Vivienne 

m. Ganztagsschulprogramm/GTSK 

gestrichen 

n. Homepage / Social Media 

Anna, Tom, Sarah, Milan, Marie, Justus, Rebekka, Lucia, Alex, Leon 

o. Inklusion  

Alex, Vivienne, Aylin, JeanMa, Rebekka, Alan 

p. Landesjugendhilfeausschuss 

gestrichen 

q. Lichtblick 

Leon, Luisa, Miriam, Aylin, Alan, Rebekka 

r. Logo 

gestrichen 

s. Merchandise / Publikationen 

Anna, Tom, Sarah, Miriam, Leon, Lucas, Rebekka, Alex, Jessi, Milan 

t. Stellungnahmen 

Luisa, Leon, JeanMa, Lucas 

u. RiSiKo 

Rebekka, Jessi 

v. Sexualität, CSD 

Sabrina, Alex, Vivienne, Aylin, JeanMa, Paula, Sarah, Luisa, Marie 

w. Sommercamp 

Vivienne, Aylin, Rebekka, Jessi, Marie 

x. SV-Arbeit 

Anna, Miriam, Rebekka, Jessi 

y. SV-Bildung / SV-Berater*innen / SVB 

Anna, Aylin, JeanMa, Alan 

z. SV-VL Fortbildung 

Tom, Miriam, Lucas, Vivienne, Paula, Aylin, JeanMa, Justus, Rebekka 

aa. Umwelt / Nachhaltigkeit / BNE / Recycling 

Anna, Miriam, Leon, Alex, Vivienne, Aylin, JeanMa, Justus, Alan 

bb. Youtube-Channel 

Paula, Lucas, Milan, Marie, Rebekka, Justus, Sarah 



cc. Peer-To-Peer 

Leon, JeanMa 

 

4. Arbeitsprogramm 

Auf der nächsten LaVoSi soll sich auf die Schwerpunktthemen geeinigt werden. Dieses ist 

unter „I. Grundsätzliches“ festgelegt. 

 

5. KrSVen und SSVen 

a. Aktueller Stand 

SSV Speyer:  

- Gründung eines Fördervereins zur Unterstützung von Projekten der SSV 

- Kontaktaufnahme zu National Geographic 

   - Rückmeldung bekommen, vielleicht Zusammenarbeit 

- Zusätzlich Kunstprojekt mit der Stadt Speyer 

SSV Worms: 

- schlechte Zustände: Wenig Mitarbeit, kein Protokoll 

KrSV Mainz-Bingen: 

- Nikolausaktion auf Kreisebene erfolgreich 

   - kam super gut an 

- Valentinstagsaktion geplant mit Rosen 

KrSV Kusel: 

- mehr Leute am Start 

- immer aktiver 

KrSV Südliche Weinstraße: 

- Zusammentun mit der SSV Landau für ein Schulsportfest und Benefizkonzert, 

Spenden für gemeinnützige Organisation sammeln 

KrSV Bitburg-Prüm: 

- Kein Treffen 

SSV Trier: 

- Nur ein Treffen mit 5 Leuten 

 

b. Aufteilung 

i. Altenkirchen: Aylin (Johanna) 

ii. Ahrweiler: Sarah (vlt. Lena, Johanna) 

iii. Alzey-Worms: Aylin, Milan 

iv. Birkenfeld: (Dilan) 

v. Bitburg-Prüm: Anna, Tom O. 

vi. Cochem-Zell: Sarah 

vii. Daun / Vulkaneifel: Sarah 

viii. Bad Dürkheim: Justus 

ix. Rhein-Lahn: Fabian 

x. Germersheim: JeanMa 

xi. Bad Kreuznach: Dilan, Marie 

xii. Donnersberg: Miriam 

xiii. Landkreis Kaiserslautern: Rebekka, Alex 

xiv. Kusel: Rebekka 

xv. Mayen-Koblenz: Sarah, (Alisha) 

xvi. Mainz-Bingen: Lucas, Milan 

xvii. Neuwied: (Johanna), Basisref 



xviii. Südwestpfalz (Kreis Pirmasens): Leon, Rebekka 

xix. Rhein-Pfalz (Kreis Ludwigshafen): Justus, Alan 

xx. Rhein-Hunsrück: Fabian 

xxi. Südliche Weinstraße: Leon 

xxii. Trier-Saarburg: Anna, Tom O. 

xxiii. Bernkastel-Wittlich: Lucas 

xxiv. Westerwald: Tom Wenzelmann 

xxv. Frankenthal: Alan 

xxvi. Kaiserslautern: Rebekka, Alex 

xxvii. Koblenz: Anna, Tom 

xxviii. Landau: Leon 

xxix. Ludwigshafen: Sabrina 

xxx. Mainz: Milan, Aylin 

xxxi. Neustadt: Justus, Leon 

xxxii. Pirmasens: Rebekka, Leon 

xxxiii. Speyer: Vivienne, Sabrina 

xxxiv. Trier: Anna, Tom 

xxxv. Worms: Aylin, Alan 

xxxvi. Zweibrücken: Leon 

 

6. BSK 

JeanMa berichtet über die BSK:  

- Im Oktober fand die zweite BSK im Jahr in Würzburg statt. 

- Die zwischenmenschliche Atmosphäre war erhältlich besser als in BB. 

- Das Thema der BSK war "Digitalisierung". Zu diesem Thema gab es nur einen Beschluss. Das 

Bu-Sek wird die detaillierten Forderungen ausarbeiten. 

- Ein Großteil der restlichen Zeit wurde genutzt, um kleine Änderungen an der Satzung 

vorzunehmen. Sie ist dennoch nicht besser mit den Grundsätzen der LSV RLP vereinbar. 

- Das gesamte Bundessekretariat trat zurück. Alle Stellen wurden neu besetzt, und zwar mit: 

Generalsek.: Matthias Weingärtner (BY) 

Pers. Ref. s. Generalsek.: Leo Radloff (MV) 

Inneres: Eliane Schweers (BB) 

Finanzen: Leo Cerqueira Karst (BW) 

 

Es fand keine Annäherung an die LSV RLP statt. Die Voraussetzungen für einen Wiedereintritt 

sind nach wie vor nicht gegeben. 

 

7. Sonstiges 

a. Erstattung Fahrtkosten EATs für Tobias Zorn 

 

Tobias Zorn die Fahrtkosten für die EATs in Höhe von 40,30€ erstatten. 

-> angenommen 

 

b. Vergabe LGS-Schlüssel 

Lucia hatte bis jetzt den Schlüssel der LGS und würde diesen abgeben 

-> Lucas übernimmt den Schlüssel 

Dafür Dagegen Enthaltung 

7 1 1 



Nicolas(FSJ) schlägt vor, an der neuen LGS einen Schlüsselkasten anzubringen, damit 

alle Funkis unabhängig in die LGS kommen (Die Mehrheit findet das offensichtlich 

gut) 

 

c. Einladung LEB 

Landeselternsprecher Herrn Dr. Ralle wünscht sich ein Treffen um sich über 

gemeinsame Themen auszutauschen, eventuell auch gemeinsame Projekte/PMs 

 

Stimmungsbild: 

Mit dem Landeselternbeirat treffen? 

-> dafür 

Treffen auf LaVoSi oder kleiner Kreis? 

-> LaVoSi 

 

d. Schülerstreik W-Lan Westerwald 

vorgezogen vor „2. Referate“ 

Antrag der SPD im Westerwald W-Lan in allen Schulen auszubauen 

Abstimmung im Kreis vielleicht Januar, CDU wird wohlmöglich ablehnen 

-> Falls Abstimmung: Anwesende der LSV, die Redebeiträge halten sollen, um den 

Antrag zu unterstützen 

 

e. Antrag BahnCard 50 

JeanMa und Vivienne beantragen, ihre BahnCard 50 zu erstatten und rechnen vor, 

dass dies profitabel sei. 

 

JeanMa und Vivienne BahnCard 50 erstatten 

Dafür Dagegen Enthaltung 

10 0 0 

-> einstimmig angenommen 

f. E-LaVo auf LaVo-Verteiler aufnehmen 

Um den E-LaVo besser einzubinden, besteht die Idee diesen auf den LaVo-Verteiler 

aufzunehmen. 

 

Dafür Dagegen Enthaltung 

10 0 0 

-> einstimmig angenommen 

g. Sticker nachdrucken 

Die beliebten gelben Sticker „Mit Betreten des Schulgeländes verlassen Sie den 

demokratischen Sektor der Bundesrepublik Deutschland“ sollen nachgedruckt 

werden.  

 

2500 für 27€ nachbestellen 

Dafür Dagegen Enthaltung 

10 0 0 

-> einstimmig angenommen 

 

 



h. Funki-Beschlüsse 

Alle Meinungsbilder der Funktionär*innen im Amtsjahr 2018/19 werden als 

Abstimmung übernommen 

Dafür Dagegen Enthaltung 

10 0 0 

-> einstimmig angenommen 

 

i. Jessi Beyer als Freie Mitarbeiterin berufen 

 

Die Funktionär*innen beschließen Jessi Beyer als Freie Mitarbeiterin im neuen 

Landesvorstand zu berufen um den neuen LaVo zu unterstützen 

Meinungsbild: 

-> angenommen 

 

j. Feedback 

Aylin: Anstrengend & es hat sich lang angefühlt, viel Orga-Kram – am Ende aber doch 

froh 

Lucas: Konstruktiv, hin und wieder unruhig, Klima teilweise nicht angenehm 

Nicolas: Angenehm und produktiv, Zuteilung Kreis- und Stadt-SV sehr hektisch 

Milan: Für die vielen Formalia gut und schnell durchgekommen 

Alan: Sehr sehr schön, wenig zu bemängeln, teilweise Disziplinmangel 

Vivienne: Zwischendrin nicht wohlgefühlt, weil viel Stress entstand 

Jessi: Ziemlich anstrengend, teilweise viel Unruhe weil viele Menschen sich nebenbei 

ausgetauscht haben, nächste LaVoSis werden aber angenehmer, nicht entmutigen 

lassen 

Sabrina: MEHR WUPS würden Atmosphäre aufbrechen, mehr an Raumluft 

denken(mehr lüften), aber gut durchgekommen 

Ende: 19:08 Uhr 


